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REPORTAGEM 

Círculo Eleitoral do Porto
Escola Secundária do Castêlo da Maia



“Aqueles que são loucos o suficiente para pensar que não podem
mudar o mundo são os que o fazem". 

Steve Jobs

Olá, o meu nome é Carolina de Almeida Ribeiro, frequento o 6º ano no Agrupamento de Escolas do
Castêlo da Maia, que se situa no concelho da Maia, distrito do Porto.
Venho convidar-vos a descobrirem esta jornada que foi o “Parlamento dos Jovens” do ensino
básico e despertar consciências para o tema “As Fake news”.

Desinformação (Fake news) é o termo utilizado para definir qualquer tipo de conteúdo ou
prática, deliberadamente manipulada, que contribua para o aumento de informação
comprovadamente falsa ou enganadora, criada, apresentada e divulgada para enganar o
público.
Este fenómeno, cada vez mais visível na internet, pode assumir diferentes formatos,
nomeadamente notícias falsas e/ou falsificadas, globalmente designadas por fake news,
que podem distribuir informação falsa ou rumores, independentemente dos meios de
comunicação e motivações associadas à sua criação.

Introdução

Espero com esta reportagem mostrar-vos como foi esta aventura desde o início até culminar na
nossa participação na Sessão Nacional na Assembleia da República, em Lisboa. 

O tema da edição do Parlamento dos Jovens 2022 foi: “Fake news, que estratégias para
combater a desinformação?”. 
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Desde o começo
Em dezembro de 2021, os alunos da Escola Básica e
Secundária interessados no projeto formaram listas e
construíram o respetivo Projeto de Recomendação, com
apoio dos coordenadores do projeto e os professores de
Cidadania e Desenvolvimento.
Em janeiro de 2022, teve lugar o debate com as quatro
listas do Ensino Básico e sendo uma do 3º Ciclo, do 5º ao
9º, que apresentaram democraticamente as suas medidas,
explicando e aclarando as suas propostas. 

Campanha Eleitoral
Representando uma oportunidade para as listas divulgarem as suas ideias e estratégias de
combate às "Fakes News" junto da comunidade escolar, a campanha decorreu com entusiasmo
e civismo. 
E finalmente o tão ansiado dia das eleições chegou! Uma das urnas foi colocada na EB 2/3 do
Castêlo da Maia e a outra na Escola Secundária. 
Acabadas as votações, só nos restou esperar pelos resultados.
Não foi a minha lista que ganhou, mas a vida é mesmo assim,
com muito fairplay! ;)
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O tempo passou e finalmente chegou o dia da Sessão Escolar, nele pudemos eleger os
deputados que representariam o Agrupamento de Escolas do Castêlo da Maia e o seu
Projeto de Recomendação, na Sessão distrital do Porto.

Nesta fase, já com os deputados eleitos, vamo-nos transportar  para o dia 28 e 29 de março. 
Deslocamo-nos para o “Fórum Cultural de Ermesinde” para debater as respetivas medidas,
chegar a um consenso de acordo com o Projeto Base (proposta do Externato “Camões”) e
votar o/a porta-voz (Sofia Rocha, Externato “Camões”).
Estes dias foram muito bem passados e que acabaram com a escolha de 5 escolas para
representar o Porto, sendo elas: Escola Secundária do Castêlo da Maia; Externato
“Camões”; Colégio “Casa Mãe”; Escola Secundária de Penafiel e Escola Básica de São
Martino, São Martinho do Campo, Santo Tirso.

Sessão Nacional: Aqui vamos nós! 😊

Sessão Escolar

Sessão Distrital



Logo depois, visitamos a Sala de Conferência de Imprensa, onde
ocorrem as Reuniões de Imprensa. É uma sala muito mais
pequena do que a Sala do Senado. Dia 10 pudemos entrevistar a
jornalista parlamentar Judith Menezes e Sousa.
Foi bastante interessante perceber como funciona o trabalho de
uma jornalista parlamentar.

Nos  dias 9 e 10 de maio, ocorreu finalmente a tão esperada sessão nacional!
Partimos do "Estádio do Dragão", por volta das 8:45, rumo à Assembleia da República, em
Lisboa. 

Já na Assembleia da República,  os jornalistas visitaram a Sala do Senado, enquanto isso, os
deputados efetivos estiveram na Sala de Comissões, discutindo e preparando as suas
medidas para apresentá-las no dia 10.
Na Sala do Senado explicaram-nos o que aconteceria nestes 2 dias e o que teríamos de fazer
para cumprir da melhor forma e aproveitar esta atividade.

Sessão Nacional



O Dia 10 começou com a Abertura Solene do Plenário com a intervenção do Presidente da
Assembleia da República, Augusto Santos Silva, da deputada Carla Castro e do Ministro de
Educação, João Costa.

Rui Rocha da Iniciativa Liberal
Olga Silvestre do PSD
Miguel Costa Matos do PS
Rita Matias do CHEGA
Pedro Filipe Soares do Bloco de Esquerda

De seguida, tivemos a oportunidade de fazer perguntas aos deputados da Assembleia da
República e ouvir as suas respostas. Estiveram presentes:

Na mesa, encontravam-se:
Presidente: Vicente Gonçalves Castro (Braga) 
Vice-Presidente: Rodrigo Miguel Mendes (Leiria)
Secretária da Mesa: Leonor Milheiro Nunes (Porto)
Secretária da Mesa: Ana Rita Lopes Ribeiro (Vila Real)



Pude entrevistar a "mãe" deste projeto, Julieta Sampaio,
que respondeu à seguinte pergunta:
- "O que é a incentivou a criar esta atividade
"Parlamento dos Jovens"? - Repórter Carolina
Ribeiro
-..."Percebi que os jovens que vinham visitar a
Assembleia da República, as escolas que vinham
com os seus alunos, os meninos entravam e saíam
sem ficarem a compreender a importância do que é
esta casa, que é a mãe da democracia"... - Julieta
Sampaio.

Depois do almoço concluiu-se o debate e a votação
global da Recomendação. 
Foram entregues os diplomas aos Porta-Vozes de cada
distrito.

Tirámos a foto de grupo e
terminámos oficialmente
esta jornada, do
"Parlamento dos Jovens."



Participar no Parlamento dos Jovens foi uma aventura incrível! Tanto que aprendi!

Para além do tema em debate sobre as "Fakes News", tomei consciência de quão
importante é este programa para despertar nos jovens o gosto pela participação cívica
e política e para promover o debate democrático, o respeito pela diversidade de opiniões
e pelas regras de formação das decisões.

O que retiro desta experiência é de facto a importância de participarmos ativamente nas
decisões que afetam a todos.

Destaco também o facto poder ver a forma como os deputados se expressam e
argumentam  na defesa das suas ideias, fazendo-o de forma respeitosa para que, no final,
seja respeitada a vontade da maioria, como deve acontecer numa Democracia.

Visitar a Assembleia da República, conhecer alguns dos seus membros e deputados,
perceber como funciona a dinâmica de trabalho do Parlamento foi igualmente uma
experiência maravilhosa!

 

Até para o ano!

Reflexão


